



# Confidences d'un volontaire



Lorsque, en août 2014, j'ai reçu une invitation de Line Mathez pour participer à la création de l'association *Partenaires Suisse*, je ne me doutais pas que plus d'un an après, je vivrais des moments aussi intenses que ceux qui sont les miens depuis bientôt 4 mois.

Alors merci à tous ceux qui me permettent, à bientôt 60 balais, de me sentir aussi utile, enthousiaste, confiant et jeune ! On pourrait penser que venir au Bangladesh, c'est faire don de soi, forcer le respect, donner aux plus démunis tout ou partie de ce que nous avons. Aujourd'hui, je suis persuadé que c'est faux. Si je ne reviens pas, dans quelques années ce qui restera de mon passage ici se sera évanoui dans les consciences. Seules, quelques photos certainement pourraient

rappeler mon passage. J'espère que certaines situations feront aussi ressurgir subrepticement « Jicé ». Par contre, tout ce que ce congé sabbatique m'aura apporté de valeur humaine, tendresse, amour et partage n'est pas mesurable. J'ai eu la chance, dans ma vie, de ne jamais manquer de rien, d'être toujours en bonne santé et de réussir tout ce que j'ai plus ou moins entrepris. Je n'aurais jamais imaginé qu'il me manquait autant de choses à connaître de la vie si je n'avais pas croisé... des enfants de la rue. Sûr que je reviendrai !

Parmi les missions qui me sont confiées il y a la présence, du temps à consacrer aux enfants, les conseils en tout genre, l'enseignement, le sport, la recherche de fonds, un peu d'aide à la comptabilité locale et à l'administration. Mais j'ai surtout la chance de tomber à un moment crucial de la vie du Foyer - un challenge que l'association *Partenaires* et le personnel de *Maer Achol* s'apprentent à relever et qui sera crucial pour l'avenir de ces ex-enfants des rues devenus bientôt adultes. Cet accompagnement qu'il faut mettre en place est sur la bonne voie. L'enjeu est simple : soutenir les ados, afin de ne pas les remettre là où on les a pris il y a bon nombre d'années, dans la rue. Ce passage Foyer-Travail est désormais la clé de voûte de l'association. Et je suis persuadé que d'avoir nommé deux accompagnants qui connaissent bien les jeunes, tout comme d'avoir permis aux ados eux-mêmes de s'exprimer sur leur avenir et leurs besoins lors de l'élaboration d'un nouveau règlement qui leur est destiné, était non seulement juste, mais a permis de mettre le CNG (transport local) dans la bonne direction. Et comme nous le savons bien... A Dacca c'est pas gagné d'avance !

■ Jicé

## Actualités

### Les premières moissons

Répartis entre *Maer Achol* et *Shukhi Ghar*, nous hébergeons à temps plein à ce jour 73 enfants dont 28 ados : 14 filles et 14 garçons, tous entre 13 et 18/19 ans.

Au cours de 2014/ 2015, 13 de nos grands(es) pensionnaires ont décroché un job à temps plein. Il s'agit de :

- Tanjila et Nasu (18/19 ans) = vendeuses chez *Bata*
- Sabina (19 ans) = *Nestlé*, département marketing
- Ridoy (18 ans) = *Fortis Garments*, logistique
- Shapon (20 ans) = *Coffee*, développeur/enseignant informatique
- Rakib (17 ans) = *Apex*, 'packaging'
- Rasel (18 ans) = *Inox Elevator*, département entretien
- Sagor 1 (18 ans) = *Entreprise d'optique*, assistance technique
- Nirob (20 ans) = *Grameen Bank*, assistant terrain
- Salma (18 ans) = *Galaxy Hospital*, aide-soignante
- Sujon 1 = *Philips*, assistance technique,
- Kalam = *Aqua Pure Technology*, département technique
- Sonia 1 = *Azmal Hospital*, aide-soignante.

Leurs salaires s'échelonnent entre 6 000 et 10 000 BDT/mois (60 et 100 €, sachant que le salaire moyen du pays est de 50 €). La roue tourne à *Maer Achol* et les résultats sont là. Déjà six d'entre eux nous ont quittés. Des départs qui à S.G. font place aux plus de 13 ans de *M. A.*, eux-mêmes remplacés par de nouveaux arrivants.



Tanjila chez Bata



Shapon et ses élèves



## BULLETIN DE SOUTIEN

A retourner à PARTENAIRES, 41 rue des Maronites, 75020 Paris

\* Dont 75% me reviendront en réduction de mon prochain impôt sur le revenu

OUI, je veux soutenir les projets de l'association PARTENAIRES et j'envoie un don de :

- 45 €/mois pour le parrainage complet d'un ex-enfant des rues, interne du Foyer Maer Achol (pension complète, santé, études et formations professionnelles, loisirs).
- 30 €/mois pour la prise en charge de deux externes accueillis au Foyer Maer Achol (santé, scolarité et collations).
- 60 €\* afin d'être membre actif et de pouvoir voter à l'Assemblée Générale.
- Autre montant selon mes possibilités : \_\_\_\_\_ €\*

MES COORDONNÉES (confidentielles, elles nous sont indispensables pour vous envoyer votre reçu fiscal chaque année)

Nom : ..... Prénom : .....  
 E-mail : .....  
 Adresse : .....

Signature

JE RÈGLE PAR

- Chèque ci-joint à l'ordre de PARTENAIRES
- Virement bancaire : je m'engage à demander à ma banque de virer chaque mois le montant de \_\_\_\_\_ €\* sur le compte de l'association PARTENAIRES à la Banque Transatlantique : 26 avenue Franklin Roosevelt – 75 372 Paris Cedex 8  
 IBAN : FR76 – 3056 – 8199 – 0400 – 0120 – 6290 – 170 / BIC : CMCIFRPPXXX